
本报讯 5G 作为支撑经济社会数字

化、网络化、智能化转型的关键新型基础

设施，在稳投资、促消费、助升级方面潜

力巨大。以 5G 基站建设为首的“新基

建”，正在为传统基建设施装上“大脑”，

助力我区培植经济发展新动能。

今年第一季度，我区通讯运营商累计

完成新建 5G 基站 175 个，基本实现主城

区、工业园区、重要景区5G覆盖。中国铁

塔股份有限公司常州市分公司作为我区

5G基站建设的主要承建方，从 2019年下

半年启动建设至今，已改造完成金坛区域

内5G基站700余座，新建基站105座。

为充分利用现有市政设施，有效整合

站址资源，在5G基站建设中，我区大力推

行智慧杆 （塔）综合利用和一杆多用，协

调移动、电信、联通通讯设备的布局管理，

确保应用区域和场景实现网络连片优质

覆盖，将基站建设“红利”辐射拓展至多个

领域。中国铁塔股份有限公司常州市分

公司金坛区维护经理滕英俊表示，有些基

站布点在铁塔上面专门监测 PM2.5 和

PM10的设备，有的5G基站布有蓝天卫士

和国土卫士的摄像头、高空监控，主要是

用于监控秸秆焚烧等情况。

提升生态环境治理效能，仅仅是我区

5G基站建设场景化应用的一个切面。作

为七大“新基建”的领头羊，5G基站已经成

为电信运营业、设备制造业和信息服务业

快速发展的动力引擎，同时也是工业互联

网、人工智能等领域的信息联接平台。中

国铁塔股份有限公司常州市分公司金坛区

总经理陈磊介绍，5G基站建设分两块，一

块是针对人民群众，主要针对商业区和高

密度住宅区。另外一块是开发区工业互联

网的推广，还有智慧医疗、智慧教育，未来

学校和医院也是推广的重要区域。

陈磊表示，今年下半年主要围绕两

个重点，一个重点是南沿江高铁沿线的

通信覆盖，预计规划 70 个左右基站落地

新建。另一个重点在运营商层面，下半

年预计要完成近 200个存量基站的改造，

以应对 5G发展。

推动“5G+工业互联网”在更广范围、

更深层次、更高水平上实现融合创新发

展，以“新基建”带动产业集群升级，以产

业赋能激发新业态潜力，金坛将走上更

加强劲、更有效率、更可持续的发展“高

速路”。 贾文芳 文/摄
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本报讯 近日，省政府召开全省群租

房安全管理工作电视电话会议，对加强

群租房安全管理工作进行再动员再部

署。副区长、金坛公安分局局长沈振华

在我区分会场参加收看收听。

会议指出，群租房安全管理事关人

民群众切身利益，事关社会大局平安稳

定，是检验衡量社会治理能力的重要标

志。各地要切实扛起属地和部门应尽责

任，以更强的担当精神，将群众反映强

烈、矛盾隐患突出的问题整改到位；要开

展联合整治行动，通过对治安、消防、用

电、燃气等突出安全隐患的集中整治，实

现群租房安全管理状况根本好转。

全省电视电话会议结束后，我区召开

会议，贯彻落实省政府电视电话会议精神。

区领导强调，各成员单位要依托联席会议

制度，加强协作，切实强化联合督导检查、

联合整改落实，形成隐患排查整治合力。

要充分发挥“网格化”社会治理优势，通过

集中排查整治，以群租房数量较多的区镇

为重点区域，全面加强对全区群租房底数

和租住人员的排摸整治。要着力整改存在

安全隐患的出租房屋，着力加强对重点区

域群租房安全隐患的排查整治，着力健全

完善群租房安全管理长效工作机制。吴涛

强化联合督导 形成整治合力
我区组织学习全省深化群租房安全管理工作电视电话会精神

本报讯 近日，记者从区地方金融

监管局获悉，截至 4月，全区主要光伏

企业贷款余额达 12.13亿元，较年初增

加 3.25亿元，增长 36.67%。

当前，世界能源结构加速调整，各

国碳减排行动提前加速，加快发展以

光伏风电为代表的绿色能源成为国际

社会的共识。我区是国内较早实现光

伏技术产业化和太阳能产业集聚的区

县，也是目前国内光伏产业链最为完

整的区县，作为全区“三新一特”产业

的重要组成部分，光伏产业已形成完

整的上、中、下游全产业链布局。

今年，区地方金融监管局对全区

银行业金融机构信贷产品进行调研，

并就光伏行业信贷政策设置问卷。其

中，浦发银行自支行设立以来，积极支

持光伏产业，对亿晶光电、东方日升、

斯威克、永臻、三源等光伏以及光伏配

套企业均提供了授信支持；中信银行

2021年对光伏行业的信贷政策较为宽

松，新增江苏斯威克、亿晶光电等光伏

制造业上、下游企业的授信并实现投

放。其他驻坛银行业金融机构也正在

向上争取信贷资源。 金监管/文
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支持光伏企业加快发展
行业贷款余额比年初增长36.67%

本报讯 日前，省统计局农村调研

组来我区调研农业高质量发展及规范

化建设情况。区领导周新生、王丽陪

同调研。

调研组查看了我区农业农村统计

和台账建设情况，并对农业的研发、生

产、经营、销售管理、农户带动等各方

面情况进行深入了解。近年来，我区

坚持农业“四化”发展，持续推进优质

农业项目，不断突破农业企业市场化

运营，以智能化渔场、黄金软米生态大

农场核心区建设为示范，规划打造水

产、稻麦、茶果、花木等产业园区，实现

特色园区带动了农业发展，提升了产

业层次。

省统计局调研组指出，在国民经

济统计中，农业占着重要的地位，基层

统计人员一定要实事求是，及时收集

和上报各项统计数据，做到依法统计，

确保数据源的准确性和高质量。张超

省统计局农村调研组来坛调研

本报讯 6 月 4 日，区人大常委会

对区退役军人事务局工作开展评议。

区人大常委会副主任刘东升、冯锁强

参加活动。

活动中，区人大常委会领导和部

分人大代表实地查看了位于薛埠镇

东进村、朱林镇便民服务中心、西城

街道办事处、西城街道虹桥社区的退

役军人服务站，详细了解我区退役军

人服务站建设情况和退役军人优抚

情况。

近年来，区退役军人事务局以金

坛近 2 万退役军人和其他优抚对象为

中心，积极履行工作职责，重点聚焦服

务体系建立、安置就业提升、抚恤优待

政策落实、帮扶援助有效开展、拥军褒

扬持续深入、权益维护落到实处、自身

建设不断加强七项工作，推进了我区

退役军人事业稳步发展。

会议指出，退役军人事务工作是

一份有感情、有温度的事业，区退役军

人事务局要抓好思想站位这个“制高

点”，抓好征求意见这个“着力点”，抓

好整改落实这个“得分点”，深入基层，

虚心听取基层干部、人大代表、服务对

象意见和建议，对征求到的意见、反映

的问题，要明确责任，不折不扣地抓好

整改落实。 李鹏宇

创新服务举措 完善服务功能
区人大常委会评议区退役军人事务局工作

本报讯 日前，区应急管理局组织全

区部分灾害信息员参加 2021年全国灾害

信息员师资视频培训。本次培训由国家

救灾和物质保障司灾情管理处、国家减

灾中心数据中心多位专家进行授课。

此次培训深入学习习近平总书记关

于应急管理、防灾减灾救灾和自然灾害防

治工作重要论述，剖析了自然灾害及防灾

基础知识、灾情管理与救灾工作实务等重

点业务，梳理出当前国家灾情管理、灾害

信息员队伍建设的重点工作，同时对灾情

管理制度、速报机制以及灾情统计分析与

评估进行了深入解读，有效夯实了参训学

员的灾情管理理论基础，为我区打造一支

适应新时代灾情管理发展需求的灾害信

息员队伍奠定了坚实的基础。 应急宣

全国灾害信息员师资培训线上开讲

工作人员研究基站布局

金融服务实体经济，永臻科技订单忙


